

LOCAL | Ayuntamiento

El Consistorio pone en marcha una serie de medidas para reducir el consumo de agua ante la pertinaz sequía

Se solicitará a la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir que se realice una inspección en la zona de la Almorzara relacionada con la existencia de posibles pozos ilegales en esta zona.

Rafael Cobo Calmaestra

Lunes 10 de julio de 2023 - 19:10



El Consistorio prieguense ha realizado un llamamiento a la ciudadanía para que se conciencie sobre un uso responsable del agua y una reducción del consumo, adoptándose igualmente una serie de medidas con las que se persigue la recuperación de los manantiales que abastecen a la localidad.

Desde que en el año 1999 se vivía una situación de sequía similar a la actual, con el mínimo histórico de 242 litros por metro cuadrado, en la turísticamente conocida como “capital del agua y del barroco”, no se recordaba algo así, de ahí la preocupación que se está generando entre la ciudadanía.

En declaraciones a los medios tras la reunión que hoy lunes ha celebrado la denominada comisión de sequía, el alcalde prieguense, Juan Ramón Valdivia, reconocía que la situación, “no es buena pero tampoco es crítica, porque los manantiales de Priego siguen dando agua, pero según hemos visto, los datos evidencian que hay un consumo superior al deseado y el trabajo de las bombas, en muchos casos, supera las 24 horas, por lo que estamos hablando de entrar en un momento de déficit y eso empieza a preocuparnos como responsables municipales”.

En este sentido, Valdivia reiteraba que, “no hay un problema de abastecimiento, pero sí necesitamos tomar medidas que contengan ese consumo y ese déficit de agua que podríamos seguir viendo conforme avance el verano”.

Como señalaba el Alcalde, hay una serie de medidas, relacionadas con las fuentes ornamentales y el riego de parques y jardines, “que se han tomado de manera urgente con el objetivo de que los manantiales que abastecen a nuestra localidad puedan recuperarse de una manera más ágil”. Medidas que se suman a las que, como incidía Valdivia, “van dirigidas a la ciudadanía para que contengan el uso de agua”, ya que como advertía, “si a final de verano no estamos teniendo resultados y no conseguimos contener el consumo de agua, tendremos que tomar medidas más drásticas como las que se están tomando en algunas poblaciones del norte de la provincia”.

Por su parte, el presidente del Área de Obras y Servicios, Javier Ibáñez, coincidía en afirmar que, “nos encontramos ante un problema que, sin ser crítico, ya empieza a ser acuciante, por lo que tenemos que tomar medidas antes de que la situación sea irreversible”.

Así, como añadía el edil, de manera urgente se ha procedido al corte de las fuentes ornamentales, a excepción de aquellas que cuentan con pulsador y están ubicadas en zonas con parques infantiles, habiéndose también reducido el número de días del riego de jardines, realizándose también en horas de menor evaporación, lo que según Ibáñez, “ha supuesto un ahorro del 60%”. También, se cerrarán hidrantes y los huertos urbanos dispondrán de una hora de agua al día para riego.

Junto a estas medidas a corto plazo, Ibáñez adelantaba que, a medio y largo plazo, “procederemos a la instalación de unos reguladores de presión y se comenzará con la búsqueda de nuevas captaciones que permitan nuevos aportes”.

Igualmente, el responsable de Obras y Servicios adelantaba que se ha solicitado a Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, “que se realice una inspección en la zona de la Almorzara relacionada con la existencia de posibles pozos ilegales en esta zona”, advirtiendo que en este tema, “no se puede ser flexible”, concluyendo que igualmente se ha solicitado a Confederación, “el estudio de la prohibición del riego en cultivos de secano en esa zona”.